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新京报：你也以藏
区为拍摄背景，怎么表
达感情？

高磊：没有什么定
理，背影也会有表情，表
现一个人的寂寞。2005
年我回国后，去西藏一
处佛学院，可以有很多
角度拍，例如怎么平静
而精确地去表现它的全
貌，现在每次去一个拍
摄地，我都会待很长时
间，要拍人物，但先不
拍，也许是（等）某个大
家都能面对镜头卸下防
备和面具的时刻。

新京报：普通人很
难理解你说的照片里有

“一个不存在的人”吧？
高：照片里你看到

三个人，但有一个人是
被现代高科技创造出来
的 ，这 是 一 种 数 字 影
像。摄影本来就是骗人
的。数字影像是你脑袋
里想到的工艺，这种工
艺来自于传统，或想象
的工艺，用数字的方式
实现它，而实现下来的
成果可以是传统银盐技
术，可以是数字打印。

新京报：到过这么
多地方，你有比较偏好
的地方吗？

高：每个地方又包
含丰富的内容，我总结
为“福地福人居，福人居
福地”，如果生活在这块
土地上的人们是善的，
这块土地也会变得美好
起来，反之亦然。真的
不骗你，你闻到的扑面
而来的味道就不一样。

新京报：你拍风光吗？
高：拍，我听别人说

坝上特别好，我就去了，
可是我去的是冬天的坝
上，只看到一片荒芜，这
就是游客走之后留下的
坝 上 ，可 它 也 是 坝 上
啊。我拍的坝上，照片
看起来特别平淡。这也
是我现在对摄影的一个
理解，从很满很有视觉
冲击性到很平淡。

新京报：你现在拍摄
作品可以支付你的摄影
花销吗？

高：我有自己的工
作室，产量很低，但是现
在有人收藏我的作品，
也做一些策展活动。

新京报：你怎么看
三峡工程？

高：当时我就是想
改善自己的生活条件。
对于三峡工程，不做任
何评价。
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当地游牧者人数不多，祖先是大西洋海盗，后转至沙漠，以劫杀商贾为业，现在守着祖先保留下来的水源，在附
近以饲养骆驼为生。

这里在地图上没有标记，大约在离开摩洛哥往撒哈
拉纵深60-80公里处，一群游牧人居住在此。

摩洛哥是进入撒哈拉大沙漠的前进营地，这里因为
巴黎-达卡拉力赛而吸引了全世界的狂热分子。


